

Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse
Herausgeber: Union syndicale suisse
Band: 71 (1979)
Heft: 11-12

Buchbesprechung: Bibliographie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Bibliographie

La controverse affectation – non-affectation et le financement des biens et services publics

thèse de doctorat de Roland J. Duss, 280 pages et 10 schémas

L'ouvrage traite un des problèmes fondamentaux des finances publiques: celui du financement des biens publics. Il insère un thème considéré comme dépassé au début de ce siècle dans un cadre moderne et actuel. Il montre ce qui a changé dans la théorie et ce qui devrait changer dans la pratique des finances publiques, et dérive des conclusions théoriques d'une brûlante actualité et d'une portée certaine.

L'ouvrage est rédigé en un style simple, ce qui le rend abordable à tout un chacun. Il est particulièrement recommandé à ceux qui s'intéressent aux finances publiques modernes.

Ce livre peut être obtenu pour le prix de fr. 23.– l'exemplaire + frais de port et d'envoi (fr. 2.–) (rabais pour étudiants: fr. 5.– ; rabais supplémentaire de 15 % pour toute commande dès 5 exemplaires).

Les commandes sont à adresser à R. J. Duss, 20, ch. sous le Tet, 1233 Bernex, soit par carte postale, soit en prépayant le montant de la commande auprès de la Banque d'Epargne et de Prêts de la Broye, 1470 Estavayer-le-Lac, CCP 17-243, CC de MM. J. et R. Duss, no 00.1112.1. La livraison s'effectuera immédiatement et est payable dans les 10 jours.

Vient de paraître :

Une étude du BIT sur le travail des enfants

Le travail des enfants – un mal tenace – est le sujet d'un livre que vient de publier le Bureau international du travail.

Si le travail des enfants tend à se raréfier dans les pays développés, indique l'étude, il demeure largement répandu dans le monde en développement, notamment en Asie. Selon les récentes estimations du BIT, il y a actuellement au moins 52 millions de travailleurs de moins de 15 ans dans le monde, dont plus de 50 millions dans les pays en voie de développement.

L'ouvrage comporte dix monographies portant sur des pays de toutes les parties du monde, présentées comme une contribution de l'Organisation internationale du travail à l'Année internationale de l'enfant. Il souligne les liens étroits entre l'exploitation des enfants et la pauvreté, mais aussi le besoin de réformes législatives et sociales.

Quant aux possibilités d'éducation, elles jouent un rôle déterminant: même si, dans nombre de zones urbaines, on envoie les enfants à l'école pour les éloigner de la maison ou éviter qu'ils ne traînent les rues, tout autant que pour leur éducation, il n'en reste pas moins que, faute d'établissements scolaires appropriés, on envoie les enfants travailler.

L'ouvrage met l'accent sur la nécessité de ratifier la convention internationale du travail de 1973 qui fixe l'âge minimum d'admission à l'emploi. L'objectif à long terme de l'OIT, à atteindre progressivement, est certes l'abolition totale du travail des enfants, mais en attendant il existe des moyens qui pourraient et devraient permettre d'améliorer les conditions du travail des enfants.

Les enfants, relève l'étude, ne sont pas des «adultes en miniature». Les mettre prématulement à l'ouvrage – au risque d'entraver leur développement physique et mental normal et leurs chances de formation professionnelle adéquate – c'est, pour l'avenir, le pire des investissements que puisse faire une société.

«Children at work», ouvrage illustré présenté par Elias Mendelievich, BIT, Genève 1979. En anglais seulement (une édition française est en préparation). Prix: 22.50 francs suisses.